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Basquete e Vôlei conquistam ouro
fase ReGIONaL DOs JOGOs Da JuveNtuDe DO paRaNá

Ladrões estouram 
cofre de pedágio

A Cadeia Pública de Pru-
dentópolis registrou uma ocor-
rência fora do comum na tarde 
de quarta-feira (20). Uma 
mulher foi flagrada com duas 
bananas de dinamite escondidas 
em suas partes íntimas, quando 
realizaria visita a um detentos. 
Além da dinamite, um pavio 
para detonação também foi en-
contrado.                         página 7

Mulher é 
pega com 
dinamite no 
seu sexo

91 gramas 
na 'cueca'

pRuDeNtÓpOLIs

Na quarta-feira (20), 
próximo das 15 horas, 
uma das equipes da Po-
lícia Militar que realizava 
a escolta de presos da 
carceragem de Telêma-
co Borba apreendeu 91 
gramas de maconha com 
um dos detentos. Ele 
carregava a droga em sua 
cueca.                página 7

Castrense é homenageado

eM jaguariaíVa

A Polícia Civil abriu inquérito e investiga o assalto ocorrido na madrugada de sexta-feira (22) na 
Praça de Pedágio de Jaguariaíva, na PR – 151, quando um grupo fortemente armado atacou o local, 
estourando um dos dois cofres da concessionária. De acordo com os colaboradores, a quadrilha usou 
explosivos e um fuzil, além disso renderam funcionários e invadiram o prédio administrativo da CCR 
Rodonorte. “Eles se dividiram em grupos. Enquanto alguns plantavam explosivos, os outros ficavam 
na parte de fora do prédio. Em relação aos carros que passavam pelo local, os homens pegavam 
suas chaves”, disse a polícia. A medida utilizada pelos bandidos era para impedir que os motoristas 
seguissem o carro dos criminosos.                         

SaNTa TereZiNHa

Moradores 
reclamam

página 5

A 1ª Promotoria de Justiça de 
Jaguariaíva ajuizou ação civil públi-
ca por ato de improbidade admi-
nistrativa contra oito vereadores e 
mais uma pessoa beneficiada com 
o repasse irregular de bem públi-
co. Os vereadores, todos da legis-
latura 2009-20012 (sendo três 
deles também da atual legislatura), 
de acordo com as investigações do 
Ministério Público, aprovaram leis 
irregulares para beneficiar particu-
lares.                                     página 3

Castro celebra 
93ª Festa 
de Sant' ana

LOCaL

Desde dia 16, a comunidade 
católica de Castro já vive a expec-
tativa da festa com a realização 
de uma novena em preparação ao 
grande dia, que se estenderá até 
domingo (24). Neste sábado, o 
tema da novena é Misericórdia - 
semente lançada no coração do 
cristão. Dentro da programação, 
no domingo, a partir das 20 horas, 
haverá show de prêmios, noite do 
pastel, quentão, cachorro quente, 
espetinho e barraquinhas da quer-
messe, tudo numa noite de confra-
ternização, ao lado da matriz. Caso 
o tempo permita e as àguas do 
rio Iapó voltem ao leito normal, a 
tradicional procissão fluvial deverá 
descer o rio trazendo a imagem de 
Sant`Ana.                            página 4

esCOLHIDO 'eMpResáRIO DO aNO' peLO sINDICastRO

Mp-pR aciona 
vereadores 
de Jaguariaívaroupas e 

calçados 
para quem 
precisa

vaRaL sOLIDáRIO

Ao longo da tarde de quin-
ta-feira (21), mais de 200 
pessoas foram beneficiadas 
com as doações do 1º Varal 
Solidário, realizado pela Câ-
mara da Mulher Empreende-
dora e Gestora de Negócios de 
Castro. A ação ganhou espaço 
ao lado do terminal rodoviário 
da Vila Rio Branco. De acordo 
com a presidente da Câmara 
da Mulher, Jocimara de Olivei-
ra van Mierlo, a atividade faz 
parte das ações sociais que a 
entidade promove.      página 5

MAIS de mil peças doadas

Na última terça-
feira o empresário 
castrense Marco An-
tonio Menarim foi ho-
menageado pelo Sin-
dicato do Comércio 
Varejista de Castro 
(Sindicastro) com o 
título ‘Empresário do 
Ano’. A solenidade 
foi realizada no Hotel 
Buganville Palace, na 
presença de familia-
res do homenageado, 
membros do Sindi-
castro, representan-
tes do comércio local 
e convidados. Hoje 
(22), Adriano recebe 
o título de Guerreiro 
do Comércio, pela Fe-
comércio.     página 5

PRAÇA DE PEDÁGIO
de Jaguariaíva atacada 
por ladrões

Bananas de dinamite 
em suas partes íntimas

Divulgação

Divulgação

PRESIDENTE Marioli simão entrega placa a Marco a. Menarim

 página 7

'Bom Negócio' 
com inscrições

seGuNDa tuRMa

 O Programa Bom Negócio 
Paraná está com inscrições aber-
tas para a formação da segunda 
turma deste ano em Castro. São 
50 vagas e as inscrições permane-
cem abertas até que haja número 
de inscritos suficiente para o fe-
chamento da turma.        página 5

página 6

D
ivulgação / M

árcia Ferraz

As equipes de voleibol femini-
no e de basquete masculino de 
Castro deram um show à parte 
nos Jogos da Juventude do Paraná, 
que na acontece na cidade até do-

mingo. O vôlei castrense conquistou 
a primeira colocação ao terminar 
invicta a competição, enquanto que 
o basquete garantiu o título com um 
belo placar sobre Piraí do Sul, por 

110 a 15.  As duas equipes estão 
com passaporte carimbado para a 
fase final dos jogos que acontece 
de 11 a 16 de novembro, em Apu-
carana.

Divulgação



23/07 - Dia do Guarda Rodoviário
25/07 - Dia do Escritor
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VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00
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OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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Quem disse que o que é bom não deve ser 
copiado. A ideia 'genial' de pendurar roupas e cal-
çados em um varal, trazida de São Paulo, também 
foi uma forma encontrada pela Câmara da Mulher 
Empreendedora e Gestora de Negócios de Castro 
de, não só chamar a atenção à causa, como também 
de arrecadar e 'principalmente' oferecer um agasa-
lho para quem, as vezes, conta os centavos para 
comprar um prato de comida. A proposta deu tão 
certo que mais de 200 pessoas sairam contentes 
com a iniciativa que só não foi melhor porque se 
queria promover o Varal Solidário em um terminal 
de ônibus, mas a taxa de alvará era muito alta. 

VARAL SOLIDÁRIO

EDITORIAL

Devotos de 
São Joaquim

* Paulo Magalhães

Na próxima terça-feira as 
cidades de Castro e Ponta Grossa 
comemoram o dia de sua padro-
eira, a Senhora de Sant’Ana. Dia 
26 de julho é feriado e espero que 
as duas prefeituras não decretem 
ponto facultativo na segunda-feira, 
como já aconteceu em outros dias 
úteis espremidos entre o final de 
semana e um feriado. Não con-
cordo com o tal de ponto faculta-
tivo que só beneficia quem trabalha 
no serviço público, já que o res-
tante dos trabalhadores tem que 
bater o ponto normalmente. Tam-
bém não aceito que a folga seja só 
para “serviços não essenciais”, que 
seriam mais de 99% dos efetivos; 
ora, se o serviço não é essencial, 
porque não dão aviso prévio para a 
turma “não essencial”?

A festa de Sant’Ana em Cas-
tro já foi famosa, barraquinhas 
vendiam quentão e salgados, 
enquanto shows de artistas liga-
dos à religião católica animavam o 
público. O Lions Clube de Castro 
tinha a tradição de montar barraca 
para venda de cachorro-quente e 
quentão, trabalho voluntário dos 
associados e renda revertida para 
o Asilo São Vicente de Paulo. 
Entretanto, por determinação das 
autoridades eclesiásticas, não há 
mais shows nem barraquinhas e as 
atrações se limitam a bingos e ativi-
dades religiosas. Paulo Magalhães 
é contra o fim da festa, que atraía 
centenas de pessoas. Do jeito que 
está, a procissão que leva à Igreja 
Matriz a imagem de Sant’Ana 
desde o rio Iapó – onde chega em 
cortejo de barcos – será tão pouco 
prestigi ada que até a padroeira vai 
ter de descer do andor para ajudar 
a carregar!

Fiz pesquisa entre meus leito-
res e fiquei de cara: ninguém sabia 
a história correta de Sant’Ana! 
Quase todos achavam que Ana 
era a santa enfermeira da antiga 
Casa de Saúde, auxiliar do sau-
doso doutor Libânio, que atendeu 
durante muitos anos com dedica-
ção a milhares de pacientes. Como 
a coluna tem função educativa, 
esclareço: a padroeira é um pouco 
mais velha, viveu há 2 mil anos, e 
foi mãe de Maria, isto mesmo, a 
mãe de Nossa Senhora, a avó de 
Jesus!  O culto a Sant’Ana é antigo: 
em Istambul, capital da Turquia, 
foi erguida a primeira Igreja em 
sua homenagem no século VI, por 
ordem do Imperador Justiniano. 

Em 1.382, o Papa Urbano VI 
publicou um decreto concedendo o 
direito de culto à Igreja da Ingla-
terra, e em 1.584 a festa foi enten-
dida a toda Igreja, sendo o dia 26 
de julho e scolhido para a festa.

Tio Asclepíades pergunta: “e 
o Joaquim do título do artigo?”. 
Ia responder, mas o velho elo-
giou: “parabéns, sua crônica vai 
homenagear o doutor Joaquim que 
trouxe o primeiro tomógrafo para 
Castro junto com seu colega, o 
grande cirurgião Eduardo Padre 
Damaso Coelho da Páscoa”. Pen-
sei em dizer ao tio que o nome 
correto do especialista é Eduardo 
Damásio Coelho e que o Joaquim 
da crônica não era esse, embora 
reconheça o excelente investimento 
que Joaquim e Eduardo fizeram em 
trazer a tomografia para a cidade. 
Os pacientes adoram Dr. Joaquim, 
mas não sabem que ele esconde 
um terrível segredo: mesmo tendo 
pais portugueses, é torcedor do 
Fluminense! Vocês sabem que 
todo descendente de português - 
como o cronista, trineto do nave-
gador Fernão de Magalhães - tem 
a obrigação de torcer pelo cam-
peão Vasco da Gama e aplaudir o 
grande presidente  Eurico Miranda 
no comando do clube, líder do 
Campeonato Brasileiro série B.

Mas o Joaquim da crônica 
é outro, é uma das figuras mais 
esquecidas da história e até na 
festa de Sant’Ana esquecem o seu 
nome. Lanço o movimento para o 
resgate do Joaquim, não do médico, 
mas sim do Santo. Sim, ele era o 
marido de Sant’Ana, pai de Nossa 
Senhora, foi o avô de Jesus! Todo 
mundo fala em Maria e José, pais 
do Salvador, mas se esquecem do 
avô. São Joaquim também é feste-
jado no dia 26 de julho, que é o 
Dia dos Avós – e não só da Avó, 
como pensam alguns desinforma-
dos.

Todas as imagens que mos-
tram Sant’Ana e a filha Maria não 
trazem a figura paterna. Vejam no 
centro da praça da Igreja Matriz 
o absurdo: só tem a imagem da 
mãe e filha, falta o Joaquim! Se 
a Igreja defende a importância 
da família, como é que permite 
esta falha? Ana foi mãe solteira? 
Vamos fazer um movimento para 
colocar a imagem do Joaquim – o 
médico castrense poderia servir 
de modelo vivo – ao lado da famí-
lia. E vamos mudar o nome da 
nossa comemoração para Festa 
de Sant’Ana e São Joaquim!

* Paulo Magalhães é 
devoto fervoroso de 

São Joaquim.

“
Dica de Saúde

Porque fazer o exame 
de papanicolau (preventivo), 
mulheres com diagnóstico 
precoce e tratadas adequa-
damente  tem praticamente 
100% de cura. O preventivo 
pode avaliar também con-
dições não cancerígenas 
como infecção por hpv, 
infecção por fungos (can-
didíase) ou por protozoários 
(trichomoniase). Podemos 
avaliar também níveis hormo-
nais, principalmente estrogê-
nio e progesterona. Realize o 
exame uma vez ao ano, de 
preferência antes do período 
menstrual . Prevenção é o 
melhor remédio sempre.

Dr. Fernando S. Seabra
Ginecologia e obstetrícia

O vento dos Campos Gerais 
e a chuva do Iapó não diminu-
íram o calor e a luminosidade 
da Chama do Fogo que veio da 
Grécia.

No dia 16 de julho de 2016, 
no período da manhã, o sol se 
escondeu e um tsunami de água 
alagou a cidade de Castro.

Mesmo assim, a Tocha 
Olímpica, nas margens plácidas 
das águas do rio São Cristo-
vão, sem o brilho dos fúlgidos 
raios do sol, do céu do Parque 
Lacustre e no braço forte do 
professor de Educação Física 
Marcos Aurélio Borges Flores, 

ouviu o Hino Nacional e o hino 
da Cidade Mãe do Paraná.

E sem temer, quem te adora, 
não quis deitar no berço esplên-
dido da pousada dos tropeiros.  

E, por fim, com este cenário 
atravessa o Rio Iapó e segue o 
trajeto da sua nobre missão de 
divulgar a maior competição 
esportiva do Planeta Terra, a ser 
realizada no Rio de Janeiro em 
2016.

É, pois, oportuno lembrar 
Cora Coralina: "O que vale na 
vida não é o ponto de partida e 
sim a caminhada e semeando, 
no fim terás o que colher".

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Visita da 
Tocha Olímpica

Apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

Olá a todos! Fico feliz em 
ter um cantinho para trocar 
conhecimentos. Como primeiro 
passo, dessa coluna, vou me 
apresentar. 

Meu nome é Ana Paula, 
sou casada, mãe de um anjo 
chamado Enzo. Médica veteri-
nária, formada na Universidade 
Estadual de Londrina (UEL) 
em 2003 e mestre em Medi-
cina Veterinária Preventiva pela 
Universidade Estadual Paulista 
(UNESP-Botucatu/SP).

Nascida em São Paulo, 
criada em meio a todo tipo de 
bicho; fosse em casa com cães, 
gatos e papagaio; fosse no sítio 
da vovó, em Ibitinga, com gali-
nhas, patos, vacas e cavalos; 
fosse na faculdade com todos 
esses citados e ainda tigres, 
raposas, avestruzes, etc, etc etc.

Por minha sorte, os ani-
mais estiveram presentes em 
toda minha vida. Acho que isso 
explica ser filha de médica e 
ter escolhido uma medicina 
“diferente”. Sou proprietária 
da Clínica Veterinária Hond en 
Kat, aqui em Castro. Nossa! 
Que nome estranho??!! Foi de 
propósito! Hond en Kat significa 
cão e gato em holandês... E não, 
não sou holandesa. A clínica está 
situada na colônia Castrolanda, 
achei interessante o nome, e 
ainda trás um pouco da descen-
dência do meu marido. 

Por que uma clínica fora da 
cidade? Fizemos isso pensando 

no bem estar dos nossos pacien-
tes, qualidade de água para 
hotel, internamento e banho 
e tosa. Apesar de ser 'fora da 
cidade' temos todos os benefí-
cios acima e ainda mantemos 
fácil acesso e amplo estaciona-
mento... Mas não estamos aqui 
para fazer propaganda, não é 
mesmo? É apenas uma forma 
de mostrar como funciona meu 
'louco' raciocínio.

Agora que já me apresen-
tei brevemente, vamos focar 
nesse espaço aqui no jor-
nal: Como será essa coluna?
Toda semana, abordarei um 
assunto relacionado ao universo 
dos nossos amigos animais e 
dos colegas veterinários.

Qual a melhor parte disso? A 
melhor parte é que você, amigo 
leitor, poderá participar.

Como? Você pergunta, trás 
dúvidas e interesses e ...  Sim-
ples: procurarei, da melhor 
forma possível, responder e 
esplanar sobre o assunto em 
questão! 

Mande sua dúvida, pergunta 
ou sugestão para mim, através 
do e-mail ana_contente@yahoo.
com, que, semanalmente, estare-
mos juntos nos divertindo. Vale 
tudo: comportamento animal, 
nutrição,  doenças, curiosidades 
e o que mais você quiser.

Obrigada desde já! 
Abraços 
Ana Contente Boer.

Apoio da Hond en Kat

DE DRA. ANA PAULA CONTENTE BOER

Crm31429

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 22/07/2016

23 ºC

8 ºC

21 ºC

8 ºC

Domingo
24/7

Segunda
25/7

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Sol com muitas nuvens durante o dia e periodos de céu nublado. Noite com muitas nuvens

100%
41%

89%
49%

100%

19ºC

5 ºC

Sábado
23/7

100%
55%

Dia de sol com nevoeiro ao amanhecer. As nuvens almentam no decorrer da tarde.
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Vejam só como é a política. Os “partidos de esquerda”, 
como se definem PT, PCdoB e PSOL, que atualmente estão 
de volta à oposição, tratam rivais como PMDB e PSDB 
com expressões de nojo, mas têm adotado um comporta-
mento curioso nas votações de propostas do governo Michel 
Temer. Os chamados “esquerdistas” em geral têm votado 
favoravelmente ou não criam embaraços à aprovação de pro-
jetos de interesse do Planalto. A informação é da Coluna 
Cláudio Humberto, do Diário do Poder.

A “esquerda” apoiou integralmente um terço das 42 pro-
postas de medidas econômicas que habitualmente classifica 
de “neoliberais”, Os “esquerdistas” alegam apoiar medidas 
propostas por Michel Temer para “ajudar o governo Dilma”, 
em cujo retorno dizem acreditar. Os deputados da “esquerda 
neoliberal” reconhecem que Dilma poderia até pretender, 
mas jamais teria condições de aprovar essas medidas.

 Já no PMDB não é unânime o apoio a Temer: Newton 
Cardoso (MG) votou 7 vezes contra o governo e o deputado 
Waldir Colatto (SC), 11.

ESQUERDA COM TEMER

Transferido do Complexo Penal Médico de Curitiba para a 
carceragem da PF na cidade, o ex-diretor da Petrobras, Renato 
Duque, tentará de novo uma delação premiada. Seu novo advo-
gado é Juliano Bredas, o mesmo de Otávio Azevedo, ex-presidente 
da Andrade Gutierrez. No ano passado, ele já havia tentado uma 
delação premiada, mas as negociações não foram adiante. Ele 
já foi condenado em três ações a penas que, somadas, chegam 
quase a 51 anos de prisão em regime fechado. 

NOVA TENTATIVA

O deputado estadual Tadeu Veneri (PT) informou ontem que 
a decisão da 4ª Câmara do Tribunal de Justiça  do Paraná, anu-
lando ato de ressarcimento de despesas de seu gabinete, referen-
tes a 2006, corresponde a duas notas de serviços de impressão, 
de R$ 10 mil e R$ 14, 4 mil. Segundo o petista, o pedido foi feito 
com base na Resolução n° 003, de 15 de março de 2004, que 
permitia a confecção dos materiais na Assembleia Legislativa.

VENERI EXPLICA

O Partido Verde, de Alvaro 
Dias, corre o risco de embarcar 
numa canoa furada, vai apoiar 
Gustavo Fruet para a prefeitura 
de Curitiba. O prefeito, mesmo 
com a máquina nas mãos, não 
lidera as pesquisas. Mas em 
política tudo é inesperado. 
O vereador Paulo Salamuni é 

líder da bancada de situação 
na Câmara, e pode inclusive 
ser indicado candidato a vice 
na chapa do pedetista. Fruet 
já garantiu o apoio do PTB, 
e negocia com PPS. O pre-
feito vai precisar pedalar mais 
do que nesses quatro anos de 
mandato se quiser a reeleição.

CANOA FURADA

O prefeito de Curitiba, 
Gustavo Fruet (PDT), que 
já deu as mãos para Gleisi, 
pediu apoio de Dilma e ten-
tou fechar coligação com o 
PSDB, agora sonda o PPS 

e admite dar o cargo de vice 
para o partido. As conversas 
com o vereador Hélio Wir-
biski, homem de confiança do 
PPS se estreitam. Afinal, é o 
que sobrou!

RESTO

Jovair Arantes (PTB-GO) 
diz que o “centrão” da Câmara 
já superou a derrota para 
Rodrigo Maia (DEM-RJ) na 

disputa para presidente da 
Casa. Segundo ele, agora a 
Câmara vai ajudar a melhorar 
a economia.

BOLA PRA FRENTE

Em apenas sete dias a petição da Associação de Juízes Fede-
rais do Brasil (Ajufe) no site Avaaz coletou 67.600 assinaturas 
contra o projeto de lei de Renan Calheiros que visa punir abuso 
de autoridades.

CONTRA RENAN

O governo Michel Temer 
continua infestado de petistas, 
queixam-se os aliados. Tam-
bém reclamam do corpo mole 

da Agência Brasileira de Inte-
ligência (Abin), encarregada 
de investigar indicados para 
cargos.

QUINTA COLUNA

Eduardo Cunha não vai esperar pelo prazo de 30 dias: 
neste fim de semana trocará a residência oficial de presidente da 
Câmara por um apartamento funcional de 200 metros quadrados, 
em Brasília.

RETORNO À PLANÍCIE

Da Assessoria

Jaguariaíva - A 1ª Promotoria de 
Justiça de Jaguariaíva ajuizou ação civil 
pública por ato de improbidade admi-
nistrativa contra oito vereadores e mais 
uma pessoa beneficiada com o repasse 
irregular de bem público. Os vereado-
res, todos da legislatura 2009-20012 
(sendo três deles também da atual legis-
latura), de acordo com as investigações 
do Ministério Público, aprovaram leis 
irregulares para beneficiar particulares.

Conforme apurou o MP-PR, o Muni-
cípio de Jaguariaíva recebeu em 1990 
a doação de um terreno para constru-
ção da chamada “Rua da Cidadania” (o 
Complexo Jaguar Center), com acesso 
à vida pública pelos dois lados. Entre-
tanto, em 1993 e 1995, foram editadas 
leis municipais autorizando a transfe-
rência da propriedade a um particular, a 

fim de indenizá-lo em razão de suposto 
prejuízo causado, pela municipalidade, 
em área de sua propriedade. Por esse 
motivo, o Município passou a pagar alu-
guel ao particular, indevidamente, para 
uso do espaço.

Em 2008, o particular que havia rece-
bido a propriedade vendeu-a para um 
sindicato, com anuência do Município. A 
transação, em tese, seria impossível, por-
que não houve o lançamento no Registro 
de Imóveis em favor do particular – con-
trariando o que determina o Código Civil 
(artigo 1.245). Por isso, em 2009, foram 
editadas outras duas leis inconstitucio-
nais, revogando a transferência anterior 
e autorizando nova transferência, dessa 
vez para um sindicato.

Em razão dessa “compra e venda” 
irregular, foi firmado contrato de loca-
ção entre o sindicato (locador) e o 
Município de Jaguariaíva (locatário) – 
ou seja, mais uma vez, o Município se 
comprometeu a pagar por locação de 
bem de sua propriedade, o que acabou 
não acontecendo, porque o prefeito que 
assumiu em 2009, percebendo a irre-
gularidade dos contratos, recusou-se a 
fazer os pagamentos.

Parente 
A investigação da Promotoria de Justiça 

averiguou ainda que havia relação de paren-
tesco entre o vereador que presidia a Mesa 
Executiva da Câmara Municipal e encami-
nhou o primeiro projeto de transferência 
e o beneficiário dela, seu pai. Segundo a 
ação, houve, portanto, danos ao erário, 
decorrente de pagamento de aluguéis ao 
beneficiário da transferência irregular.

Além disso, de acordo com a ação, 
houve prática de improbidade adminis-
trativa caracterizada por ato legislativo 
promulgado em afronta aos princípios 
da administração pública, uma vez que 
as leis específicas foram editadas com a 
finalidade de dar calço a uma transação 
ilegal. Em dezembro de 2015, as leis 
de 1993 e 2009 foram revogadas, após 
recomendação do Ministério Público no 
curso da investigação. 

Em razão de todas as irregularidades 
constatadas, o Ministério Público pede a 
condenação dos réus às penas da Lei de 
Improbidade, que incluem a restituição 
dos valores relativos aos danos causados 
ao erário (estimados em cerca de R$ 85 
mil), pagamento de multa e perda da fun-
ção pública.

Oito vereadores e 
mais uma pessoa 
estão respondendo

MP aciona vereadores de Jaguariaíva
POR APROVAÇÃO DE LEIS INCONSTITUCIONAIS EM BENEFÍCIO DE PARTICULARES

Da Assessoria

Arapoti - O direito das comu-
nidades de quilombos de acesso 
à terra tradicionalmente ocupada 
por seus ancestrais foi o tema de 
audiência pública, promovida pelo 
Ministério Público do Paraná, em 
Arapoti, na sexta-feira (22).

O debate, organizado pela 
Promotoria de Justiça do muni-
cípio, aconteceu no Salão do 
Tribunal do Júri (Rua Placídio 
Leite, 164, Centro Cívico.

Como funcionam
Audiências públicas são reu-

niões em que os integrantes de 
uma comunidade têm a oportuni-
dade de falar e ser ouvidos, além 
de receber informações e escla-
recer dúvidas sobre o tema em 
discussão. 

Direito de 
Quilombolas à 
terra é discutido 
em audiência 
pública

Da Assessoria

O governador Beto Richa 
lançou nesta quinta-feira (21), 
no Palácio Iguaçu, em Curitiba, 
dois novos serviços digitais 
para usuários do Departamento 
de Trânsito do Paraná (Detran). 
O aplicativo da autarquia para 
celulares e tablets, que permite 
consultas, emissão de docu-
mentos e agenda de exames; e 
uma versão do sistema Detran 
Fácil voltada especialmente 
para empresas. 

“São ações voltadas para 
melhoria da qualidade de vida e 
do bem estar do cidadão para-
naense. Com modernidade e 
uso de tecnologia, o Paraná e o 
Detran se colocam como refe-
rência nacional e permitem a 

oferta de serviços públicos de 
qualidade, sem burocracia. O 
Detran paranaense é exemplo 
em todo país neste sentido e o 
Estado ocupa hoje a presidên-
cia da Associação Nacional dos 
Detrans”, destacou Richa. 

O lançamento teve a pre-
sença de dirigentes da celepar, 
Copel Telecom e de diversas 
entidades do setor de trans-
porte e locação de veículos. 

De acordo com o diretor-
geral do Detran, Marcos Traad, 
a ideia é incorporar novas fun-
ções e facilidades continua-
mente. “Nossa preocupação é 
evitar que o cidadão precise ir 
até uma unidade para resolver 
o que pode ser resolvido de 
casa. Assim, ficamos cada vez 
mais próximos dos usuários, 

desafogamos o atendimento 
presencial, diminuímos as filas 
e melhoramos o ambiente de 
trabalho para nossos servido-
res”, explicou.

Aplicativo
O aplicativo do Detran para 

celular permite que os motoris-
tas realizem consultas pontos, 
extratos de multas, agenda-
mento de exames médicos e 
psicológicos, agendamento de 
aulas de reciclagem, emissão 
de segunda via da habilitação e 
do licenciamento do veículo. 

O download é gratuito e 
estará disponível para celula-
res com sistema Android e, em 
breve, IOS. Para ter acesso não 
precisa de cadastro prévio no 
sistema Detran Fácil. 

Richa lança aplicativo de celular e 
serviço do Detran para empresas

Da Assessoria

Para atender as necessidades 
do 1° Comando Regional da Polí-
cia Montada, o deputado estadual 
Marcio Pauliki protocolou um 
projeto de lei que regulamenta 
a atividade de equoterapia. O 
método utiliza o cavalo dentro de 
uma abordagem multidisciplinar 
de saúde e educação, buscando o 
desenvolvimento de pessoas com 
deficiências e/ou necessidades 
especiais e melhorias na coorde-
nação motora.

A Polícia Militar iniciou o 
serviço em 1992 com um pro-
jeto piloto atendendo apenas 
uma criança. As atividades foram 

interrompidas por um tempo 
e retornaram em 2004. Atu-
almente, a equoterapia realiza 
110 atendimentos e possui 326 
crianças na fila de espera, as 
quais são priorizadas pela renda. 
O serviço é prestado por três 
fisioterapeutas e dura dois anos 
em média.

“Durante toda a minha traje-
tória empresarial, sempre apoiei 
políticas públicas que buscam 
trazer melhorias para a vida 
da população. O meu mandato 
político é a continuação natural 
daquilo que eu já faço na minha 
vida particular”, destaca Pau-
liki.

De acordo com o Tentente-

Coronel Wilson Odirley Valla, a 
regularização da equoterapia é 
necessária para fazer convênios 
para receber recursos financei-
ros, mais segurança em relação 
a possíveis acidentes e formar 
parceria com cursos de fisiotera-
pia para ter mais professores. “A 
ideia para frente é ter um centro 
de tratamento com equoterapia, 
psicopedagogia e psicologia e 
oferecer um atendimento integral 
às crianças”, frisa.

O projeto de lei passou por 
diversas comissões na Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
(Alep) e deve entrar em vota-
ção no Plenário já nas próximas 
semanas.

Projeto de lei regulamenta 
atividade de 'equoterapia'

PARA ATENDER 1° COMANDO DA POLÍCIA MONTADA

A comunidade moradora do 
bairro Jardim Brasília ganhou 
uma nova Unidade Básica de 
Saúde, com amplo espaço ade-
quado ao atendimento a saúde e 
contando com uma equipe espe-
cializada, tendo atendimento 
médico diário. 

A nova UBS está aberta das 
7h30 às 16h30, atende de 12 a 
15 consultas diárias, de segunda 
a quinta-feira, que podem ser 
marcadas a qualquer horário. 
Também presta atendimento 
quinzenal aos grupos de Diabé-
ticos e Hipertensos. 

A nova Unidade Básica de 
Saúde está localizada na rua 
Porto Alegre, esquina com a rua 
Vitória.

Jardim Brasilia 
ganha nova 
Unidade 
de Saúde Luana Dias

O período para a realiza-
ção de convenções, definições 
e lançamentos de candidatos a 
prefeito, vice-prefeito e vere-
ador nas eleições municipais 
deste ano começou na quarta-
feira (20), e segue até no dia 
5 de agosto.

A partir da aprovação da 
chamada ‘minirreforma elei-
toral’, para concorrer às elei-
ções, o postulante precisa ter 
domicílio eleitoral na respec-

tiva circunscrição pelo menos 
um ano antes do pleito. Já a 
filiação tem se de ser deferida 
pelo partido com no mínimo 
seis meses de antecedência 
das eleições.

A partir da mesma data, 
candidatos também passam 
a ter direito a mais agilidade 
no julgamento dos pedidos de 
resposta, no caso de materiais 
vinculados pela imprensa e que 
sejam considerados calúnia. 
Além disso, familiares de can-
didatos não podem mais atuar 

como juízes eleitorais, até que 
os novos eleitos sejam diplo-
mados.

Em agosto
A partir do dia 6 de agosto 

emissoras de rádios e TVs 
ficam proibidas de transmitir 
propaganda política. Já o dia 
15 é a última data para os 
partidos e coligações apresen-
tarem registro de candidatos, 
e em 26 de agosto inicia-se o 
horário das propagandas elei-
torais gratuitas.

Convenções seguem até o dia 5
CONVENÇÕES PARTIDÁRIAS
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RENATO DE OLIVEIRA

ESPECIAL PARA PÁGINA UM

Uma das mais tradicionais 
celebrações religiosas de Cas-
tro, a festa de Nossa Senhora 
Sant`Ana está programada para 
acontecer no feriado municipal 
desta terça-feira (26), marcada 
por uma série de atividades.

Desde dia 16, a comunidade 
católica de Castro já vive a expec-
tativa da festa com a realização 
de uma novena em preparação 
ao grande dia, que se estenderá 
até domingo (24). Neste sábado, 
o tema da novena é Misericórdia- 
semente lançada no coração do 
cristão.

Dentro da programação, no 
domingo, a partir das 20 horas, 
haverá show de prêmios, noite 
do pastel, quentão, cachorro 
quente, espetinho e barraquinhas 
da quermesse, tudo numa noite 
de confraternização, ao lado da 
matriz. O dia da festa será mar-
cado com alvorada festiva. Caso 
o tempo permita e as àguas do 
rio Iapó voltem ao leito normal, 
a tradicional procissão fluvial 
deverá descer o rio trazendo 
a imagem de Sant`Ana, até a 
margem esquerda, com horário 
previsto para às 9h30. Já a missa 
solene que marcará 93° Festa 
de Sant`Ana está programada 

para às 10 horas. Terminada a 
celebração litúrgica, no espaço 
externo preparado para o almoço 
das famílias, serão entregues, 
também, as costelas no Fogo de 
Chão. As cartelas já estão sendo 
vendidas antecipadamente, na 
secretaria da paróquia. O encer-
ramento da festa está previsto 
para às 16 horas, com uma 
benção especial com a imagem 
da Padroeira, estendida para as 
pessoas que trabalharam nos fes-
tejos e para às famílias presentes 
na Praça de Alimentação         

Conta a história que a festa em 
louvor a Padroeira de Castro fora 
em outros tempos, marcada por 
diversos sentidos, além da reli-
giosidade popular. Aguardada por 
parte dos moradores, a festa de 
Sant`Ana hoje é também `festa 
da cidade’ mas que guarda ainda 
lembranças de uma época em que 

existiam as tradicionais quermes-
ses e as famosas barraquinhas. 
Desse tempo, dona Carolina 
Hartkupf Lopes- mais conhecida 
como dona Didi, lembra muito 
bem. Do alto dos seus 90 anos 
e uma memória de fazer inveja 
há muita gente, ela conta que 
este tempo "era uma época muito 
boa, onde as pessoas depois de 
rezarem na matriz de Sant`Ana, 
iam para trás da igreja participar 
da quermesse. Ali a gente tomava 
quentão, tinha jogos de argola, 
barraca do coelhinho, tiro ao alvo, 
correio elegante e muitas outras 
diversões e tudo era muito diver-
tido, animado e tudo sem algazar-
ras", revelou.

Ainda hoje dona Didi mora ao 
lado da igreja matriz de Sant`Ana. 
"Nossa vida era muito laboriosa, 
mas durante a festa da padroeira, 
tudo parava. vinha gente de todos 

os lugares e até de gente de fora, 
que aproveitava as festas para visi-
tar os parentes", contou. Viúva, 
dona Didi tem cinco filhos e ainda 
hoje faz questão de participar da 
festa em louvor de Nossa Senhora 
Sant`Ana e mostra sua religiosi-
dade e respeito, referindo-se à 
festa como "solenidade".

Trabalho exaustivo
De outro lado, seu João e 

dona Antônia que moram na rua 
do Rosário, também dedicaram 
mais de vinte anos trabalhando 
nas festas de Sant`Ana e guardam 
boas recordações dessa época. 
"No nosso tempo, o vigário era 
o padre Nicolau Baltasar, que era 
muito exigente mas uma pessoa 
de bom caráter, muito caridoso. 
Eu era uma das coordenadoras 
das capelinhas, trabalho exaustivo 
mas muito compensador", reve-

Praça Sant'Ana é palco da festa

Igreja Matriz 
de Castro 
passou por 
reformas

Divulgação/Alexandre Camargo

Castro celebra 93ª Festa de Sant'Ana
NO  FERIADO MUNICIPAL

lou dona Antônia Júlia Sommer 
Van Mierlo, hoje com 80 anos de 
idade. Ao seu lado, seu João, que 
na verdade chama-se Theodorus 
Johannes Hubertus Van Mierlo-, 
também mostrou-se orgulhoso e 

com saudades da época das quer-
messes da matriz. "Era muito tra-
balho para preparar a festa, mas a 
gente que era membro da comis-
são da festa ,fazia isto com muita 
dedicação", disse ele.

PG TAMBÉM FESTEJA SANT'ANA
O dia da Senhora Sant’Ana, 

padroeira de Ponta Grossa, fes-
tejado em 26 de julho, é uma 
solenidade tão importante dentro 
do calendário da Diocese que 
merece um tríduo comemorativo, 
programado para os dias 23, 
24 e 25. Já no sábado (23), às 
19 horas, acontece a celebra-
ção para lembrar o sétimo ano 
da ‘dedicação da Catedral’, ou, 
a data em que o altar e o tem-
plo foram consagrados a Cristo. 
O ritual da ‘dedicação’ aconte-
ceu em 2009, quando o núncio 
apostólico, representante do 
Papa no Brasil, juntamente com 
o bispo dom Sergio Arthur Bras-
chi ungiram o altar da catedral, 
acendendo 12 velas que indicam 
a apostolicidade da Igreja, mar-
cando o templo com 12 cruzes.

De acordo com o padre 
Casemiro Oliszeski, pároco da 
catedral, a consagração simboliza 
a separação do profano. “Essas 
velas são acesas de novo, a cada 
ano, nesta época e em outras 
celebrações solenes. Com a con-
sagração, a Igreja passa a ser um 
espaço para se encontrar com 
o sagrado”, ressalta. O tríduo 
contará com a presença de repre-
sentantes de todas as 23 paró-
quias do município. A Senhora 
Sant’Ana é mãe de Maria, por-
tanto, avó de Jesus.

As comemorações alusivas 
ao dia da padroeira prossegue no 
domingo, também às 19 horas, 
com missa para os representan-
tes das paróquias dos setores 

3 e 4 (São Sebastião, Nossa 
Senhora de Guadalupe, Santa 
Rita de Cássia, São Pedro, São 
Francisco de Assis, São Jorge, 
Imaculada Conceição, Nossa 
Senhora Auxiliadora, Senhor 
Bom Jesus, São Judas Tadeu e 
Sant’Ana. Na segunda-feira, a 
missa reunirá    dos setores 2 e 1: 
Espírito Santo, Nossa Senhora 
de Fátima, São Cristóvão, Nossa 
Senhora da Saúde, Santa Tere-
sinha, Nossa Senhora do Monte 
Claro, São José, Santo Antô-
nio, Nossa Senhora do Rosário, 
Nossa Senhora do Pilar, Nossa 
Senhora do Perpétuo Socorro e 
Nossa Senhora Medianeira.

No dia 26, feriado munici-
pal, procissão com a imagem 
de Sant’Ana, sairá às 10 horas 
da frente da Igreja do Rosário e 
percorrerá a Rua Santana até a 
Catedral. A procissão será trans-
mitida ao vivo pela Rádio San-
tana. Em seguida, o bispo dom 
Sergio celebra missa solene. Um 
almoço de confraternização no 
salão paroquial encerrará as fes-
tividades. Os ingressos custam 
R$ 30 e estão sendo vendidos 
na secretaria da Catedral e com 
algumas lideranças da paróquia. 
“A festa da padroeira tem uma 
grande adesão entre os ponta-
grossenses. Uma data cultuada 
de geração em geração e que 
continua muito marcante entre os 
fiéis”, avalia padre Casemiro.

São esperadas 1.400 pes-
soas tanto na celebração quanto 
no almoço.     
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Na última terça-feira o 
empresário castrense Marco 
Antonio Menarim foi home-
nageado pelo Sindicato do 
Comércio Varejista de Cas-
tro (Sindicastro) com o 
título ‘Empresário do Ano’. 
A solenidade foi realizada 
no Hotel Buganville Palace, 
na presença de familiares do 
homenageado, membros do 
Sindicastro, representantes 
do comércio local e convida-
dos.

Momento marcante no 
evento foi a apresentação 
de um vídeo, feito pela filha 
de Marco Antonio, Adriana 
Menarim. Com detalhes da 
história de vida, profissão e 
diversos fatos importantes 
de sua trajetória, a produção 
emocionou muitos dos pre-
sentes, sobretudo, à família. 

Fecomércio 
também 
homenageou 
Marco 
Antonio

Marcia Ferraz

Sindicastro homenageou castrense
'EMPRESÁRIO DO ANO'

Além do vídeo, a cerimônia 
também foi marcada por dis-
cursos, do presidente do Sin-
dicastro, José Marioli Simão, 
do vice-presidente do sis-
tema Fecomércio Paraná, Ari 
Faria Bittencourt e do pró-
prio Marco Antonio. Também 
houve entrega de placa come-
morativa, seguida de jantar.

 Marco Antonio descreveu 
a homenagem como uma sur-
presa muito agradável. “Para 

mim foi uma grande surpresa, 
nunca esperei receber essa 
homenagem. Quando todo 
pessoal do Sindicastro chegou 
na loja eu levei um susto, mas 
um susto muito bom, pode-se 
dizer que foi um reconhe-
cimento pelo trabalho que 
desenvolvi ao longo de todo 
esse tempo, afinal, sempre 
procuramos trabalhar o mais 
correto possível”, destaca.

De acordo com o presi-
dente do Sindicastro, a home-
nagem, realizada anualmente 
pela entidade, é uma forma de 
reconhecimento pelo trabalho 
do empresariado do municí-
pio. “Eu entendo como forma 
de reconhecer o valor do 
empresário que se destaca, 
para a cidade”, destaca.

Pela Fecomércio
Na sexta-feira (22), 

Marco Antonio Menarim foi 
novamente homenageado. 
Desta vez, pela Federação do 
Comércio do Paraná (Feco-
mércio PR), na 11ª edição do 
troféu ‘Guerreiro do Comér-
cio’. O castrense, assim como 
outros 47 empresários para-
naenses, receberam o prêmio 
no Centro de Eventos Expo 
Unimed, em Curitiba.Marco Antonio Menarim recebe título de 'empresário do ano'

Cerimônia foi bastante prestigiada

“Para min foi 
uma grande 
surpresa, 
nunca esperei 
receber essa 
homenagem

Moradores do Bairro Santa 
Terezinha estão revoltados 
com a administração pública 
de Castro. As primeiras casas 
do bairro começaram a ser 
construídas há cerca de cinco 
anos, e alguns dos morado-
res, assim como os problemas, 
são os mesmos desde o início, 
segundo eles. Em geral, as 
reclamações dizem respeito à 
falta de pavimentação, de sane-
amento básico, de calçadas 
para pedestres e de iluminação 
pública, em algumas das ruas.

Sandro Polistchuk é um dos 
moradores que reside no bairro 
desde que começou o povoa-
mento. Ele questiona o fato de 
os bairros vizinhos, como o São 
Miguel, já terem sido asfalta-
dos, e o Santa Terezinha ainda 
não. “A gente ouve falar tanto 
em pavimentação, mas nunca 
chega aqui, quando chove sofre-
mos com o banhado, e quando 
faz sol, com muita poeira, os 

acessos ainda são simplesmente 
de terra. A nossa preocupação 
é que acabe o atual mandato, 
sem que nada tenha sido feito 
por nós”, destaca.

Além disso, segundo o 
morador, a principal rua de 
acesso ao bairro não tem ilu-
minação pública, o que dificulta 
e torna perigoso o tráfego de 
pessoas durante a noite. Sandro 
fala ainda que há pelo menos 
dois anos teve conhecimento 
da existência de um projeto 
para iluminação e melhorias no 
local. Na época em que ouviu 
sobre tal projeto, estaria fal-
tando apenas a assinatura do 
prefeito para que o mesmo 
saísse do papel, no entanto, até 
o momento nenhuma obra foi 
iniciada por lá.

Outro morador inconfor-
mado com a situação é Éder 
Bueno. Ele teme pela saúde de 
seu filho, de três anos, por conta 
do excesso de poeira. “Prin-

cipalmente em época de seca, 
quando tem muito pó, temos 
que levar ele ao médico direto. 
Nós já fomos atrás, procuramos 
saber sobre o asfaltamento e 
dizem que tem projeto para sair 
asfalto, inclusive já ouvimos no 
rádio sobre esse projeto, há 
cerca de dois meses, mas até 
agora nada”, explica.

Éder também reclama a 
falta de iluminação e de sane-
amento. “À noite já estão 

acontecendo assaltos nas 
proximidades, porque é tudo 
escuro e facilita esse tipo de 
ação, e, como todas as casas 
ainda tem fossa, por falta de 
saneamento básico adequado, 
quando chove o esgoto acaba 
vazando e voltando para terra. 
Nós pagamos IPTU em dia, 
assim como os que contam 
com toda infraestrutura , e 
na hora de sermos cobrados, 
somos, assim como os demais, 
mas não estamos sendo atendi-
dos em nossas reivindicações”, 
desabafa o morador.

A reportagem entrou em 
contato com a Secretaria de 
Infraestrutura e Logística para 
saber se existem projetos em 
andamento para melhorias no 
Bairro Santa Terezinha, mas 
até o final desta edição, não 
conseguiu localizar o secretá-
rio, que segundo profissionais 
da pasta, é o único apto para 
responder tal questionamento.

Em alguns trechos da estrada moradores sofrem com poeira

Divulgação

Moradores reclamam de poeira e barro
SANTA TEREZINHA

O Programa Bom Negócio 
Paraná está com inscrições aber-
tas para a formação da segunda 
turma deste ano em Castro. São 
50 vagas e as inscrições permane-
cem abertas até que haja número 
de inscritos suficiente para o 
fechamento da turma. A previsão 
é para que as aulas iniciem até no 
final do mês de agosto.

O curso, por meio do qual são 
garantidas a capacitação gratuita 
e facilidade para a aquisição de 
empréstimos para empreende-

dores e futuros empreendedores, 
tem duração de quatro semanas. 

Em cada semana é trabalhado um 
módulo com conteúdo diferente. 
As aulas são ministradas por con-
sultores da Universidade Esta-
dual de Ponta Grossa (UEPG), 
de segunda a sexta-feira, entre 19 
e 22 horas. Tanto as inscrições 
como as aulas são gratuitas, e no 

final, os participantes recebem 
certificação.

Conforme explica o agente de 
Desenvolvimento de Crédito da 
Secretaria Municipal de Indús-
tria, Comércio e Turismo, Robson 
Scheleider, o curso é indicado 
para empresários e candidatos ao 
empresariado. Um dos objetivos 
é estimular o fortalecimento das 
economias locais, proporcionando 
a melhoria do ambiente de negó-
cios para os micro e pequenos 
empresários.

Bom Negócio com inscrições abertas
SEGUNDA TURMA DE 2016

Em outros, com barro
Ao longo da tarde de quinta-

feira (21), mais de 200 pessoas 
foram beneficiadas com as doações 
do 1º Varal Solidário, realizado 
pela Câmara da Mulher Empre-
endedora e Gestora de Negócios 
de Castro. A ação ganhou espaço 
ao lado do terminal rodoviário da 
Vila Rio Branco.

De acordo com a presidente 
da Câmara da Mulher, Jocimara 
de Oliveira van Mierlo, a atividade 
faz parte das ações sociais que a 
entidade promove. “Nós assumi-
mos a presidência recentemente, 
mas a campanha de agasalho já 
era realizada pelas gestões ante-
riores, nesse ano apenas muda-
mos aderindo a uma ideia vista 
nas redes sociais, e que estava 
sendo realizada em São Paulo”, 
explica Jocimara.

Segundo ela, inicialmente o 
‘Varal Solidário’ seria feito no 
terminal rodoviário, mas pelo 
fato de a Prefeitura cobrar alvará 
pelo uso do espaço, foi necessá-
rio alterar o local. “Tivemos que 

improvisar em cima da hora, pois 
como não tínhamos lucro com a 
ação, não teríamos como pagar o 
preço do alvará, mas no final deu 
tudo certo”, destaca.

Além das peças arrecadadas 
ao longo da preparação da ativi-
dade, a campanha contou ainda 
com a doação de pessoas que 
passavam pela rua no momento 
da entrega dos agasalhos. “Foram 
arrecadas mais de mil peças de 
roupas e mais de 100 pares de 
sapato, mas quando vimos a fila 
aumentando, sentimos certo 
medo de não conseguir atender a 
todos. A medida que as pessoas 
passavam na rua e viam a ação, 
também começaram a colaborar, 
levando mais peças, e no final, 
conseguimos ajudar a todos os 
que foram até lá, graças a Deus”, 
ressaltou Jocimara.

Cada um dos beneficiados 
com as doações pôde escolher até 
três peças. Segundo Jocimara, o 
limite foi imposto para que todos 
pudessem ser atendidos.

Doações beneficiam 
mais de 200 pessoas

'VARAL SOLIDÁRIO'

Cerca de mil peças foram doadas

Divulgação

Curso oferece 
50 vagas

“A gente ouve 
falar tanto em 
pavimentação, 
mas nunca 
chega aqui
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Luciana Westphal 

As equipes de voleibol femi-
nino e de basquete masculino 
de Castro deram um show nos 
Jogos da Juventude do Paraná, 
que está sendo sediado na 
cidade. O vôlei conquistou a 
primeira colocação ao terminar 
invicto a competição, enquanto 
que o basquete garantiu o título 
com um belo placar sobre Piraí 
do Sul, por 110 a 15. 

As duas equipes estão com 
passaporte carimbado para a 
fase final dos jogos que acon-
tece de 11 a 16 de novembro, 
em Apucarana.

Os Jogos da Juventude do 
Paraná são realizados pelo 
Governo do Estado, por meio 
das Secretaria do Esporte e do 
Turismo, em parceria com os 
municípios.

Modalidades
Com uma campanha invicta e 

um show dentro de quadra, Cas-
tro garantiu na noite de quinta-
feira (21) o título de campeão 
regional no basquete masculino . 
Já no primeiro quarto a superio-
ridade da equipe castrense era 
visível. Comandada pelo técnico 
Vinícius Carneiro, o time foi para 
cima e abriu uma boa vantagem 
na partida com 19 a 2.

Mesmo com alterações, a 
equipe de Piraí do Sul não con-
seguia parar o ímpeto do time 
da casa que no segundo quarto 

praticamente liquidava a partida 
com uma vantagem de 42 a 6.

Os dois últimos quartos da 
partida foram apenas para con-
firmar a superioridade da equipe 
castrense que fechou a partida 
em 110 a 15.

Ao final do jogo, o técnico 
da equipe castrense falou da 
preparação da equipe para os 
jogos. “Nós viemos trabalhando 
desde o ano passado e mesmo 
com uma equipe jovem, pude-
mos mostrar nossa qualidade 
e vencer essa competição com 
méritos”, resumiu o coman-
dante que ainda falou de como 
os JOJUPs transformam a vida 
dos jovens atletas. “Essa com-
petição é a mais importante para 
o município e sempre passamos 
isso para eles. Falamos sobre a 
importância do patriotismo, do 
bairrismo e eles entenderam”, 
finalizou.

Já a equipe de voleibol femi-
nino conquistou o primeiro 

título da Fase Regional. A con-
sagração veio após vitória sobre 
Ponta Grossa e Jaguariaíva, por 
2 sets a zero.

No último jogo, contra Jagua-
riaíva, a equipe comandada pelo 
treinador Elcio de Souza não teve 
muitas dificuldades para superar 
o adversário. Com ampla vanta-
gem no marcador, o primeiro set 
as meninas fecharam em 25 a 7, 
já garantindo o título. Isso porque 
venceram 3 sets e nenhuma das 
adversárias poderiam alcançá-las 
no desempate.

A equipe de Jaguariaíva não 
conseguiu encaixar bem as joga-
das na recepção, e logo no início 
do segundo set a equipe cas-
trense já vencia por 8 a 2. Rapi-
damente a vantagem do time de 
Castro aumentou para 17 a 9. 
A concentração era tanta que, 
mesmo com o título garantido, 
as meninas comemoravam cada 
ponto como se estivessem per-
dendo. Após um belo rally entre 

Equipe de vôlei ganhou título de forma invicta

Times 
disputam a 
final dos jogos 
em novembro

Divulgação

Basquete e Vôlei de Castro são Ouro
REGIONAL DOS JOGOS DA JUVENTUDE DO PARANÁ

os dois times, a equipe castrense 
fechou a partida em 25 a 16 e 
garantiu o título sem perder um 
único set na competição.

Após a partida, a líbero da 
equipe de Castro que mora em 
Paranaguá, Manoela do Nasci-
mento Silva, falou da emoção em 
ganhar o título e agora represen-
tar a cidade na final B dos Jogos 
da Juventude do Paraná. “Nós 
temos um objetivo, fomos cam-
peãs da fase regional e agora 
queremos o título da final”, 
resumiu a atleta que ainda falou 
do sentimento em participar dos 
JOJUPs. “Participar dos Jogos 
é muito bom para a carreira de 
qualquer atleta, principalmente 

para a minha e eu sou extrema-
mente grata à cidade de Castro 
por me proporcionar isso”.

O treinador, Elcio de Souza, 
fez coro à jogadora e completou. 
“Nós sempre daremos o nosso 
máximo. Eu passo isso para 
elas. O respeito nós mostramos 
dando 100% da nossa capa-
cidade e isso nós fazemos em 
todos os jogos”, disse o técnico 
que prevê dificuldades na final B 
dos Jogos. “Vamos aumentar os 
dias de treinamento para che-
garmos preparados para a final 
e representar muito bem nossa 
cidade”.

*Com Assessoria 

O Calçados Catarinense 
volta as quadras no próximo 
sábado diante do atual campeão 
paranaense Cad Guarapuava. 
A partida acontece na casa dos 
adversários, às 20 horas. 

Porém a diretoria da equipe 
anunciou uma notícia triste aos 
torcedores. Após a saída do ala 
Leandro que foi para o Irati Fut-
sal, outro ala, José Airton Setú-
bal Junior, 34 anos, também não 
irá integrar o elenco alvinegro. 

Viola, como é conhecido, 
chegou ao Caramuru em abril. 
De lá até aqui foram mais de 
dez jogos defendendo o manto 
preto e branco. “Estou retor-
nando a minha cidade por moti-
vos familiares, mas esse tempo 
aqui foi muito bom. A torcida 
é maravilhosa, fiz novas amiza-
des, conquistamos os ‘Abertos’, 
porém no mundo da bola as coi-
sas acontecem assim mesmo, 
faz parte, levo comigo o carinho 

dessa cidade”. 
A diretoria do Caramuru 

Futsal através da assessoria 
disse que ”espera que o jogador 
tenha muito sucesso em sua car-
reira e que saiba, que em Castro 
ele tem amigos, pessoas que o 
querem bem e que torcem muito 
pelo futuro dele”. 

Viola teve passagens pelo 
CAD Guarapuava, Copagril, 
além de Seleção Paranaense e 
o time de Assaí, onde estava no 
último ano. Nessas passagens 
conquistou títulos importantes 
como o da série ‘Prata’ em 2005 
e campeão dos Jogos Abertos do 
Paraná, divisão especial.

Caramuru enfrenta Cad com baixa

Viola estava na equipe desde abril

Lucaiana Westphal

Atleta Manoela Mello, do 
Caramuru Basquete, que parti-
cipava junto com a atleta Duda 
Santos da fase de treinamentos 
da Seleção Paranaense, foi con-
vocada pela Federação Para-
naense de Basketball, através 
do Departamento de Seleções 
Femininas, para fazer parte da 
seleção estadual e disputar o Sul 
Brasileiro, em Toledo. 

Manoela estava entre as 12 
selecionadas para integrar a 
equipe. Ela participou da fase de 
treinamento de 24 a 26 de junho 

e acabou sendo selecionada pelo 
programa de desenvolvimento 
do basquete feminino. 

De acordo com o técnico 
Renato Pandorff, a atleta já viaja 
nessa segunda (1°) para realizar 
mais dois treinos com o restante 
da equipe e começa a disputar 
o certame na quarta-feira (3). 
“Estou muito feliz pela Manoela. 
Essa era uma fase muito difícil 
e é gratificante ver que ela foi 
tão bem. Espero que represente 
bem o nosso estado”, disse o 
técnico. 

Atleta castrense defende o Paraná

Manoela Mello está 
entre as 12 selecionadas

Divulgação

NO SUL BRASILEIRO
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Jaguariaíva - A Polícia 
Civil abriu inquérito e investiga 
o assalto ocorrido na madru-
gada de sexta-feira (22) na 
Praça de Pedágio de Jagua-
riaíva, na PR – 151, quando 
um grupo fortemente armado 
atacou o local, estourando um 
dos dois cofres da concessio-
nária. 

De acordo com os cola-
boradores, a quadrilha usou 
explosivos e um fuzil, além 
disso renderam funcionários 
e invadiram o prédio admi-
nistrativo da CCR Rodonorte. 
“Eles se dividiram em grupos. 
Enquanto alguns plantavam 
explosivos, os outros ficavam 
na parte de fora do prédio.Em 
relação aos carros que pas-
savam pelo local, os homens 
pegavam suas chaves”, disse 
a polícia. A medida utilizada 
pelos bandidos era para impe-
dir que os motoristas seguis-
sem o carro dos criminosos.

Depois de algumas tenta-

tivas, o grupo conseguiu abrir 
somente o cofre secundário, o 
compartimento principal não 
foi arrombado. Minutos após 
o crime, a Polícia Rodoviária 
Estadual, assim como a PM 
de Piraí do Sul e Jaguariaíva, 
foram acionadas. 

Os bandidos não foram 
encontrados e a informação 
que se tem é de que ele fugi-
ram em direção a Piraí do Sul, 
em uma Saveiro prata. 

CCR Rodonorte
Em nota a empresa expli-

cou a situação e falou sobre os 

funcionários. "A concessioná-
ria CCR RodoNorte informa 
que a Praça de Pedágio de 
Jaguariaíva foi alvo de crimino-
sos na madrugada desta sexta-
feira (22), que renderam os 
colaboradores que estavam no 
local e efetuaram explosões no 
prédio administrativo. Nenhum 
colaborador se feriu. Imedia-
tamente após a ocorrência, a 
CCR RodoNorte informou as 
autoridades policiais da região 
e aguarda as investigações do 
caso. Mais uma vez, a empresa 
se coloca à disposição das for-
ças de segurança para cola-

borar com a investigação e 
solução deste caso". 

Outro caso 
A Praça de Pedágio de 

Imbaú também esteve na 
mira de criminosos na última 
semana. Lá, pelo menos qua-
tro homens, utilizando duas 
motos, assaltaram cabines. 
Conforme dados da polícia, 
os garupas estavam armados 
com revólver. Eles roubaram 
dinheiro do caixa e tomaram 
rumo ignorado. A quantia 
levada pelos bandidos não foi 
divulgada.

Praça fica localizada na PR-151

Na última 
semana dois 
casos foram 
registrados 
na região

Divulgação

Ladrões explodem cofre e roubam
NA PRAÇA DE PEDÁGIO DE JAGUARIAÍVA

Prudentópolis - A Cadeia 
Pública de Prudentópolis 
registrou uma ocorrência fora 
do comum na tarde de quarta-
feira (20). Uma mulher foi 
flagrada com duas bananas de 
dinamite escondidas em suas 
partes íntimas. 

Conforme informações da 
polícia, a mulher estaria indo 
realizar visita para um deten-
tos e, no momento da revista 
pessoal, foram encontradas as 
bombas. Além da dinamite, um 
pavio para detonação também 
estava junto com a mulher. 

O delegado-chefe de Gua-
rapuava foi informado da situa-
ção e compareceu até a cidade 
vizinha para medidas pertinen-
tes ao caso. A Mulher ficou 

presa e deve responder pelo 
crime. 

Segunda a polícia, acredi-
ta-se que a bomba fazia parte de 
um plano de fuga dos detentos.

Mulher esconde dinamite 
em partes íntimas e é presa

FATO INUSITADO

Polícia acredita que dinamite 
faria parte de um plano de fuga

Divulgação

Telêmaco Borba - Na 
quarta-feira (20), próximo das 
15 horas, uma das equipes da 
Polícia Militar que realizava a 
escolta de presos da carcera-
gem de Telêmaco Borba apre-
endeu 91 gramas de maconha 
com um dos detentos. O caso 
foi levado para a Polícia Civil. 

De acordo com a PM, dois 
prisioneiros saíram da cadeia 
para realizar atendimento 
odontológico quando um deles 
pediu para ir ao banheiro. “Ele 
foi acompanhado de um dos 
policiais, durante esse período 

foi verificado que o mesmo 
não tinha consulta agendada, 
havendo suspeição da equipe” 
descreveu a polícia em bole-
tim.  

Durante a entrega dos 
detentos a carceragem, a 
equipe acompanhada dos agen-
tes do Departamento de Execu-
ções Penais, realizaram busca 
pessoal no homem e acabaram 
achando a droga dentro de sua 
cueca. “A substância análoga 
a maconha estava dividida em 
quatro tabletes, os quais esta-
vam envolvidos em um plás-
tico branco e papel higiênico”, 
relataram. 

Indagado sobre o entor-
pecente, o preso confirmou 
que pegou a droga na lata de 
lixo do banheiro, a qual seria 
levada e fornecida para o inte-
rior da carceragem.

Preso é flagrado com 
drogas em sua cueca

ESCOLTA DE PRESOS

Polícia encontrou substância durante busca pessoal

Polícia Militar

Colisão entre automóveis fere um
FERIMENTOS LEVES

A colisão entre um Fiat 
Pálio e um Renault Duster 
estacionado, acabou dei-
xando uma pessoa ferida na 
tarde de terça-feira (19), 
em Castro. O acidente 
aconteceu no Jardim das 
Araucárias. 

As informações são que o 
motorista do Fiat Pálio trafe-
gava pela rua Coronel Jorge 
Marcondes quando bateu 
no outro carro. A vítima, de 
42 anos, precisou ser enca-
minhada para a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
depois de ter sido socorrido 

pelo Copo de Bombeiros. 
Ele recebeu os devidos tra-

tamentos e já está bem, não 
corre risco de morrer. 

Acidente aconteceu na Coronel Jorge Marcondes

Blog de Castro

Pega em flagrante, 
mulher faria visita 

a um detento

Detento assumiu ser 
o dono da droga que 
pegou no banheiro

Ponta Grossa - O 1º Bata-
lhão de Polícia Militar direcionou 
policiamento de forma estraté-
gica denominado ‘Fecha Bairro’ 
na região da Vila Cipa, nos con-
juntos residenciais Jardim Amália 
1 e 2, em mais uma edição da 
Operação Presença, no bairro 
Oficinas..

Toda a área foi alvo de diver-
sas ações policiais como patru-
lhamento a pé, motorizado, 
bloqueios de vias com fiscali-
zações em veículos, além de 
abordagens a pessoas e a estabe-
lecimentos comerciais. O módulo 

móvel esteve presente em pon-
tos fixos para atendimento ao 
público. Segundo a PM, essas 
são atividades que visam atender 
a demanda da comunidade e coi-
bir a prática de diversos delitos, 
em especial furtos que vem acon-
tecendo no local.

Nas ações foram aborda-
das 69 pessoas. As equipes da 
polícia também fiscalizaram 28 
veículos, sendo recolhidos ao 
pátio do 1º BPM um automó-
vel e duas motocicletas. Ao todo 
foram lavradas nove notificações 
de trânsito.  

Polícia realiza ' Fecha 
Bairro' em Ponta Grossa

OPERAÇÃO PRESENÇA

No último ano os acidentes 
que mais vitimaram crianças no 
país ocorreram no trânsito, de 
acordo com dados divulgados 
pelo Ministério da Saúde relativos 
à rede pública e organizados pela 
ONG Criança Segura, chegando 
a 4.580 com idades até 14 anos.

Jovens pedestres e dentro de 
veículos foram os mais atingi-
dos, seguidos pelos que pilota-
vam moto e, por fim, bicicletas. 
A análise dos dados revela que 
os acidentes em geral ainda são 
a principal causa de mortes de 
crianças a partir de 1 ano. 

Dentro dessas estatísticas 
estão duas crianças vítimas de 
capotamento na tarde de quinta-
feira (21), na PR – 151. Con-
forme boletim do Corpo de 
Bombeiros, quatro pessoas esta-
vam no carro, mãe pai e os filhos, 
de quatro e oito anos. O acidente 

aconteceu entre Carambeí e Ponta 
Grossa, próximo das 15 horas. O 
homem que estava dirigindo um 
veículo Corsa perdeu o controle 
da direção e acabou capotando. 

Os motivos do acidente não 
foram divulgados, mas a Polícia 
Rodoviária deve instigar as possí-
veis causas. 

Atendimento
As duas crianças receberam 

o primeiro atendimento ainda 
no local do acidente e, depois, 
precisaram se encaminhadas 
até o Pronto Socorro, em Ponta 
Grossa. Já os pais sofreram algu-
mas escoriações e recusaram 
atendimento médico. 

Crianças feridas em capotamento
ENCAMINHADAS AO PRONTO SOCORRO

Família estava indo sentido Ponta Grossa

Divulgação

Wellington Mauro da Silva 
Pereira, de 38 anos, morreu 
após envolver-se em acidente 
de trânsito na BR-277, na 
manhã de quarta-feira (20). A 
tragédia aconteceu por volta de 
7h30. 

Wellington dirigia um auto-

móvel Gol e seguia pela rodo-
via, mas perdeu o controle da 
direção do carro e ocasionou 
o acidente, saindo da pista 
e colidindo com uma árvore. 
Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), o socorro foi 
acionado, mas o rapaz entrou 

óbito instantes do ocorrido. 
O corpo da vítima foi reco-

lhido ao Instituto Médico Legal 
(IML) de Ponta Grossa e de 
acordo com as informações, 
Wellington era Guarda Muni-
cipal e estava trabalhando em 
Curitiba.

Guarda Municipal morre em acidente

Telêmaco Borba – Homem, 
que não teve o nome identificado 
pela Polícia Militar, foi preso na 
tarde de quinta-feira (21) acu-
sado de agressões em sua com-
panheira e porte ilegal de arma 
de fogo. A situação aconteceu no 
bairro Cem Casas. 

De acordo com o boletim 
da PM, a vítima que reside com 
o suspeito a pouco mais de seis 
meses, solicitou a presença poli-
cial alegando que vem sofrendo 
ameaças de morte. “Ela falou que 
naquela manhã ele a ameaçou de 
morte com um canivete e uma 
arma de fogo”, disse a polícia.

A equipe se deslocou até o 
local, no entanto, não encon-
trou o suspeito, mas sua mulher 
mostrou onde estava o canivete 
utilizado nas ameaças. Em bus-
cas pela residência foi localizado 
no quarto, em cima do guarda-
roupa, a arma e uma garrucha 
calibre .36 - de um tiro -, um col-
dre com cinco munições, sendo 
quatro carregadas com chumbo e 
uma com espoleta.

A solicitante mostrou também 
dois laudos de lesão corporal, 
com datas desse ano. “Foi então 
que ela disse que o autor possi-
velmente estaria na residência do 
filho no bairro Cem Casas e nós 
fomos até lá”, completou os mili-
tares.

Encontrado o acusado e inda-
gado sobre os fatos, ele assumiu 
as responsabilidades e foi encami-
nhado à 18ªSDP para as devidas 
providências.

Criminoso é 
encaminhado 
junto com arma 
para DP

APÓS AMEAÇAR MULHER

Objetos ilícitos estavam 
na casa do suspeito

Divulgação
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ÁRIES -Aproveite o final de 
semana para desacelerar um pouco 
e repor as energias.Cor: cinza.

TOURO -Bom dia para reunir 
os amigos de longa data, reforçar 
esses laços e se divertir.Cor: azul

GÊMEOS - Reserve um 
tempinho para dar uma atenção 
especial à sua imagem. Se mexer 
no visual e tentar algo diferente, tem 
tudo para se sair bem. Cor: rosa.

CÂNCER - O desejo de viajar 
está em alta. Mas, vale visitar uma 
cidade próxima ou fazer um pro-
grama fora da rotina. Cor: lilás.

LEÃO - Bom dia para dar 
mais atenção ao seu corpo, aban-
donar velhos hábitos e adotar uma 
rotina mais saudável. Organize as 
contas Cor: preto.

VIRGEM -Hoje, os relaciona-
mentos recebem ótimas energias 
e você vai se esforçar para passar 
mais tempo na companhia das 
pessoas queridas. Cor: vinho.

LIBRA - Neste sábado, será 
mais fácil concluir um trabalho que 
está pendente. Se um familiar pe-
dir ajuda, ofereça. Cor: amarelo.

ESCORPIÃO -Os astros 
prometem muita diversão hoje! 
Aproveite os momentos de lazer 
ao lado dos amigos e reforce os 
laços. Cor: creme.

SAGITÁRIO-O dia tem 
tudo para ser mais agradável se 
puder ficar ao lado da família. 
Cor: roxo.

CAPRICÓRNIO- O desejo 
de sair da rotina deve crescer você 
fará o possível para tornar este dia 
mais movimentado. Cor: cinza.

AQUÁRIO-Apesar do dia 
de folga, pode surgir uma boa 
oportunidade de ganhar  dinhei-
ro. Cor: azul

PEIXES - O sábado será 
perfeito para fazer o que mais 
gosta.  Cor: rosa.

Aniversariante do dia 19, Eleni Souza. Felicidades!

A mamãe 
Anny Grazielle 

Bernardo e o 
papai Sandro 

Drinko de Ma-
tos, estão super 

felizes com a 
chegada  da 

filha Helena Ber-
nardo de Matos, 

no dia 20

A pequena 
Maria Luíza 

Bastos Batista, 
aniversariante 
do dia 20, co-

memorou 2 ani-
nhos. Parabéns!

Recebeu ontem (22) os cumprimentos 
de toda a equipe do Página Um, 
por ocasião de seu níver, a gerente 
administrativa Ana Cristina Soares

João Arthur, de 1 Aninho

Destaque para as gêmeas Ana Maria Skora e Ana 
Júlia Skora, que também aniversariaram no dia 20

Em ritmo de aniversário, a bela Graziele Barbosa Vos-
cziak comemorou no dia 20 mais um ano de vida

Divulgação / Fabiana Guedes
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Da assessoria

Apesar de as geadas seve-
ras deste inverno já terem 
trazido prejuízos considerá-
veis para agricultores fami-
liares de Castro e da região, 
profissionais da Emater afir-
mam que o cultivo de hortali-
ças no Paraná - considerando 
o Estado com um todo - não 
foi afetado pela queda de 
temperatura e geadas loca-
lizadas, principalmente na 
macrorregião Sul, onde se 
concentra 62% da área plan-
tada. “Embora a maior parte 
da produção esteja em regi-
ões mais frias, muitos produ-
tores fazem a proteção das 
folhosas, por isso, não se 
justifica aumento de preços 
ao consumidor”, destaca o 
coordenador estadual de Ole-
ricultura do Instituto Ema-
ter, Iniberto Hamerschmidt.
O agronômo reforça que 
as espécies que estão no 
campo agora são repolho, 

beterraba e cenoura, que 
não foram afetadas, além 
das folhosas alface, couve, 
almeirão e escarola, que 
em geral têm cobertura 

para proteção. “Apenas a 
couve-flor, que é um pouco 
mais sensível, sofreu um 
pouco. Já o tomate, pepino 
e abobrinha são culturas da 

primavera-verão, portanto 
não estão no campo, e o rea-
juste de preços nestes casos 
é pura especulação”, disse. 
Segundo dados do Depar-

Proteção das folhas pode garantir qualidade 

Macrorregião 
Sul do Estado 
concentra 
62% da área 
plantada

Divulgação

Baixa temperatura não afeta hortaliças
NA MACRORREGIÃO SUL

tamento de Economia Rural 
(Deral), da Secretaria Esta-
dual da Agricultura e do 
Abastecimento, o cresci-
mento da produção de olerí-
colas no Estado no período 
de 2000 a 2014 foi de 73%. 
“Este desempenho se deve 
basicamente à organização 
dos produtores, investi-
mento em novas tecnologias 
e aumento de produtivi-
dade”, afirma o agrônomo 
Carlos Alberto Salvador. 
Na safra 2013/2014, o 
Paraná produziu 2,9 milhões 
de toneladas de hortaliças, 
em 114 mil hectares, movi-
mentando aproximadamente 
R$ 3,3 bilhões. A Região 
Metropolitana de Curi-
tiba responde por 38% do 

volume total de hortaliças, o 
que representa 36% do Valor 
Bruto da Produção (VBP), ou 
seja, R$ 1,2 bilhão. Depois 
vem a região norte com 28%, 
oeste/sudoeste com 8% e 
noroeste com 2%. 

Agricultura familiar
Os produtores de oleríco-

las são essencialmente fami-
liares, sendo a área média 
de cada propriedade de 
aproximadamente três hec-
tares. A atividade está pre-
sente em cerca de 13% das 
300 mil propriedades fami-
liares existentes no Estado. 
Ao todo são 212 municí-
pios que exploram a oleri-
cultura em escala comercial. 
As principais espécies cul-
tivadas são batata, cebola, 
tomate, repolho, cenoura, 
couve-flor, pepino, alface, 
beterraba, pimentão, chu-
chu e abobrinha. Segundo 
Salvador, a maior produção 
é de batata, com 847,4 mil 
toneladas, seguida do repo-
lho, com 332,8 mil tonela-
das, e tomate com 256 mil 
toneladas. “A batata, tomate 
e couve-flor são as que mais 
agregam valor a produção 
rural”, finaliza.

*Com Luana Dias

“Embora a 
maior parte da 
produção esteja 
em regiões mais 
frias, muitos 
produtores fazem  
a proteção das 
folhosas

Mais puro e re�nado, comMais puro e re�nado, com
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
SD – Partido Solidariedade

O Presidente da Comissão municipal provisória do PARTIDO SOLIDARIEDADE – 
SD de Castro, estado do Paraná, nos termos das normas Estatutárias e Regimentais em 
vigor, de acordo com a Lei n° 9.504/97, art. 8°, Caput do Tribunal Superior Eleitoral - TSE, 
convoca por este EDITAL, todos os filiados em dia com suas obrigações estatutárias, para 
participar do Congresso Ordinário (Convenção), que realizar-se-á no dia 05 de agosto 
de 2.016, das 17:00 às 22:00 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Castro/Pr, 
situada na Rua Coronel Jorge Marcondes nº 501, CEP nº 84.072-020, Vila Rio Branco, 
neste município, para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
 
a)Escolha de candidatos a Prefeito, Vice-Prefeito e Vereador para as eleições de 

2016.
b) Escolha de coligações com outros partidos para as eleições majoritárias e 

proporcionais;
c) Outros assuntos de interesse do Partido.

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO PARANÁ
COMARCA DE CASTRO

VARA CÍVEL DE CASTRO - PROJUDI
Rua Coronel Jorge Marcondes, S/N - Fórum - Castro/PR - CEP: 84.172-020 - Fone: (42)

3233-3608

Autos nº. 0001343-56.2016.8.16.0064

 

= EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO – 30 (TRINTA) DIAS =dos requeridos BENEDITO
CARDOSO PEREIRA e NIVALDO DE JESUS MATIAS, ambos em lugar incerto e não
sabido, bem como dos eventuais interessados ausentes, incertos e desconhecidos.

A Doutora MICHELLE DELEZUK, Juíza de Direito da Vara Cível da Comarca de
Castro, Estado do Paraná, etc...

FAZ SABER,a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que por
este Juízo e Cartório do Cível tramitam os autos de AÇÃO DE USUCAPIÃO DE BEM
MÓVEL, sob nº 0001343-56.2016.8.16.0064, em que são requerentes HENRIQUE FREITAS
DE CASTRO e sua mulher SIMONE APARECIDA DA CUNHA DE CASTRO e requeridos
BENEDITO CARDOSO PEREIRA e NIVALDO DE JESUS MATIAS, pela qual os autores
pretendem adquirir o domínio sobre: (PAS/AUTOMÓVEL – ADAMO-GTM, ano de
fabricação/modelo: 1981/1981 - álcool, placa DBN 2631, cor vermelha, renavam 431758247,
registrado em nome de BENEDITO CARDOSO PEREIRA, com autorização de transferência
para venda ao Sr. NIVALDO DE JESUS MATIAS, em data de 31/01/2005, conforme
certificado de registro de veículo anexado aos autos). Mediante o presente edital, ficam
CITADOS os requeridos BENEDITO CARDOSO PEREIRA, pessoa em cujo nome o veículo
encontra-se registrado, bem como do Sr. NIVALDO DE JESUS MATIAS, à quem estava
autorizada a transferência de propriedade do veículo usucapiendo, ambos em lugar incerto e
não sabido, bem como ficam citados os eventuais interessados ausentes, incertos e
desconhecidos, para que, no prazo de 15 (quinze) dias, querendo, contestem a ação, sob pena
de revelia. Consoante disposto no Art. 344 do NCPC: “SE O RÉU NÃO CONTESTAR A
AÇÃO SERÁ CONSIDERADO REVEL E PRESUMIR-SE-ÃO VERDADEIRAS AS

 ALEGAÇÕES DE FATO FORMULADAS PELO AUTOR.”  . E, para que chegue ao
conhecimento dos interessados, e futuramente ninguém possa alegar ignorância, mandou
expedir o presente edital, que será publicado na forma da lei, e afixado cópia no átrio do
Fórum, no lugar de costume.DADO E PASSADOnesta cidade e Comarca de Castro, Estado
do Paraná, aos sete (07) dias do mês de junho (06) do ano de dois mil e dezesseis (2016). Eu,
_________ (Cleuza Marlene Resseti Guiloski), Empregada Juramentada, que o digitei,
subscrevi e assino por determinação do MM. Juiz.

 
Cleuza Marlene Resseti Guiloski

Empregada Juramentada
 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
A empresa Elebat Alimentos S.A. torna público que irá requerer ao IAP, a 
Licença Prévia para Ampliação de Câmara Fria a ser realizada na unidade 
situada no município de Carambei, à Avenida dos Pioneiros, 2868, Estado 
do Paraná.

Editais



VELHO CHICO
Sábado (23/07):Luzia 

tenta se desculpar com Olívia. 
Sophie questiona Isabel sobre 
os sentimentos de sua irmã por 
Miguel. Ceci e Beatriz cuidam 
de Bento. O delegado Germano 
interroga o vereador, que afirma 
não lembrar o que aconteceu. 
Bento confidencia a Martim que 
desconfia de quem foi o man-
dante de sua agressão. Queiroz 
conta para Afrânio que Bento 
não se intimidou com o atentado. 
Lucas leva Miguel, Sophie e Olí-
via para um passeio de barco. 
Luzia e Carlos ficam juntos. 
Miguel admira Olívia e Sophie 
percebe. Tereza descobre que 
Cícero é apaixonado por ela. 
Ceci, Beatriz, Martim e Chico 
Criatura tentam convencer as 
pessoas nas ruas a ajudar Bento 
na sessão na câmara. Afrânio 
chega com Carlos à câmara dos 
vereadores.

Segunda-feira (25/07):  
Santo, Beatriz e Bento lideram 
um levante popular na Câmara 
dos Vereadores. Afrânio e Rai-
mundo se preocupam. Miguel e 
Olívia conversam sobre seus sen-
timentos. Luzia desabafa sobre 
Santo com Piedade. Iolanda 
entrega documentos de Afrânio 
a Tereza. Luzia e Tereza bri-
gam e Miguel interfere. Miguel 
incentiva Tereza a não abando-
nar a fazenda para proteger os 
produtores de Afrânio. Olívia 
consola Luzia. O projeto polí-
tico de Bento é aprovado após a 
pressão popular. Sophie e Lucas 
se aproximam. Tereza pede para 
conversar com Afrânio.

ÊTA MUNDO BOM
Sábado (23/07): Araújo 

e Ernesto se enfrentam. Can-
dinho ajuda Filomena a se 
levantar da cama. Mafalda se 
enfurece quando Sarita decide 

levar biscoitos para Zé dos 
Porcos. Diana e Severo saem 
para passear. Braz convida Ilde 
para morar com ele. Ernesto se 
muda para o casarão de Sandra. 
Josias pede para Zé dos Porcos 
se casar com Sarita. Araújo se 
aconselha com Olga e decide 
pedir perdão a Anastácia. Araújo 
revela a Anastácia que Sandra 
falsificou sua assinatura.

Segunda-feira (25/05): 
Araújo explica a Anastácia 
como falsificou sua assinatura 
com Sandra. Josias propõe 
que Zé dos Porcos se case 
com Sarita, mas o rapaz afirma 
que ama Mafalda. Romeu tenta 
beijar Mafalda, mas a menina 
o afasta. Candinho e Filomena 
combinam os preparativos para 
retornar à cidade com o bebê. 
Araújo e Olga se beijam, mas 
o advogado pede que a moça 
não crie expectativas. Celso e 
Araújo se unem contra Sandra. 
Ernesto aconselha Sandra a 
vender suas ações da fábrica. 
Dantas e Anastácia avisam que 
Araújo terá de testemunhar 
contra Sandra.

ESCRAVA MÃE
Segunda-feira (25/05): 

Almeida solta o braço de 
Juliana que está assustada e 
manda ela tirar a roupa. Maria 
Isabel está irritada diante de 
Loreto, que exige provas para 
acusar Almeida pelo sumiço do 
Miguel. Esméria vasculha pas-
tas e gavetas. Almeida entra e 
Esméria se esconde embaixo 
da mesa. Almeida tira o paletó 
e joga sobre a mesa e Esméria 
consegue ver que o documento 
está no bolso da roupa. Rosa-
linda e Urraca estão sujas de 
torta e Sapião ajuda Urraca a 
se limpar. Juliana chora diante 
de Tia Joaquina que tenta con-
solá-la. 

RESUMO DE NOVELAS (23/07 a 25/07) 
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ANUNCIE 
ONDE VENDE 

MAIS!

SÁBADO, 23 A 25 DE JULHO DE 2016

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDE-SE 
MOTOR CORCEL I

Seminovo, com embreagem e platô 
novo, motor de arranque, alterna-
dor e caixa de câmbio. Fone: (42) 
3233-0029 / 9903-7642.

DOA-SE 
TELHAS FRANCESAS

Aproximadamente 4.000, para 
retirar na região Vila Samambaia. 
Fone: (42) 3232-1279.

VENDE-SE 
Balcão refrigerado, balcão para 
doces, dois balcões simples, três 
mesas com cadeiras, uma chapa 
para lanche, uma estufa e vasilha-
mes. Preço a combinar. Tratar pelo 
fone: (42) 9974-2852 / 9809-0616.

VENDE-SE
 PLAYSTATION 2

Original e desbloqueado, mais um 
controle, memory card e 54 jogos. 
Tratar com Luiz pelo fone: (42) 
9909-3569.

VENDE-SE 
LOJA

Material escolar, bolsas, bijuterias, 
doces, embalagens, brinquedos e 
variedades. Aceito proposta. Fone: 
(42) 9955-8617.

VENDE-SE 
ESCADA CARACOL

Tratar na Lanchonete Dilos ou pelo 
fone: (42) 9919-0911.

D'VIPSOM
 E FILM

Temos os serviços de instalações 
e manutenções de som, alarme, 
insulfilm, xenon, vidros e travas 
elétricas, capotas marítimas e farol 
auxiliar. Fone 42 3233-4980 ou 42 
9900-1878.

BARRACÕES 
PRÉ-MOLDADOS

Barracões pré-moldados em 
oferta. Um de R$9.000,00, 
um de R$14.000,00 e outro 
de 200 m². Preço ótimo para 
lavouras. Temos usados, com 
montagem na região. Ligue: 
(42) 9137-1214.

VENDE-SE LOTE
Vendo lote no bairro Araucária 3, 
medindo 200 m com meia água 
de 40 m. Aceito troca. Fone: (42) 
9955-8617.

ALUGA-SE QUITINETE
Mobiliada, pronta para morar: 
R$600,00. Sem mobília: R$450,00. 
Fone: (42) 9806-0777 ou whatsapp: 
(62) 8274-2211.

ALUGA-SE 
QUITINETE

No final do quartel. Tratar na Lan-
chonete Dilos ou pelo fone: (42) 
9919-0911.

VENDE-SE 
PROPRIEDADE 

RURAL
Vendo propriedade rural a 
3 km do asfalto, próximo a 
Piraí do Sul, com 21 alquei-
res. Ótima estrutura. Aceito 
propostas. Interessados pelo 
telefone: (42) 8402-6308.

VENDE-SE 
CHÁCARA

Vendo chácara na Serra do Apon, 
medindo 3 alqueires e meio, com 
9 mil pés de eucalipto, casa, luz 
e água. Aceita-se terreno ou casa 
no negócio. Tratar pelo fone: (42) 
9966-8773 / 8802-5822.

VENDE-SE CASA 
Vendo casa em alvenaria, com 
140 mt, com ponto comercial. 
Valor: R$150.000,00, ou troco 
por chácara. Fone: (42) 9936-
6945 / 8818-3202.

VENDE-SE
 LOTE

Em Piraí do Sul, loteamento Jardim 
América, medindo 198 m. Com 
toda infraestrutura, pronto para 
construir. Tratar pelo fone: (42) 
9949-4131.

VENDE-SE 
LOTE 

Medindo 360 m², no Tronco, pró-
ximo ao trevo. Valor: R$45.000,00. 
Aceito carro no negócio. Fone: (42) 
9828-3002.

VENDE-SE
 CASA 

Em alvenaria. Em Piraí do Sul, pró-
ximo ao Cristo, medindo 58 m, lote 
medindo 180 m. Com dois quartos, 
sala, cozinha, banheiro e garagem. 
Tratar pelo fone: (42) 9949-4131.

ALUGA-SE 
GALPÃO 

COMERCIAL
Alugo Galpão Comercial medindo 
200 m², na Rua Licinio Lopes, em 
frente a Fancar. Ótimo para marce-
naria e mecânica. Interessados con-
tarar pelo telefone (42) 9806-0777 
ou whatsapp: (62) 8274-2211.

VENDE-SE GOL
Ano 1995, na cor branca, duas por-
tas, motor 1.6. Valor: R$6.000,00. 
Falar com Adriane ou Antônio pelo 
fone: (42) 9961-0293.
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23/7
* Jacqueline Pinheiro * 

Marcelo Carneiro * Rayen 
Elwaer * Tony Olivera 25/7

* Alana Bosak * Antonieli 
Bortolini * Cláudio San-

tos * Kahuany Leite * Mª 
Roseli S. Carvalho * Pablo 
Miguel * Ranyero Martins

 

24/7
* Bárbara Karpinski * João 

Fernando Silva * Jhonathan 
Oliveira * Jonatan Macha-

do * Kassiane Farias 
* Rosangela dos AnjosA fofíssima 

Alane 
Bendlin 
festeja seu 
aniversario 
no dia 26. 
Parabéns!

A ex-campeã de boxe, Rosilete dos Santos. com a equipe do 
Página Um. Ela que estará nessa segunda-feira (25), às 14 horas, 
na redação do jornal para tirar fotos com a Tocha Olímpica 
ao lado de seus fãs. Você está convidado! 

Neste ano, o 
Sindicastro e a 

Fecomércio (PR) 
homenagearam o 

castrense Marco 
Antonio de Castro 
Menarim. Na foto 
o homenageado 

os filhos Daiana 
Menarim, Marcos 
Paulo Menarim e 
Adriana Menarim 

Gomes

Marcos Bertolini, 
Matilvani 

Moreira,  Clau-
dio Kugler 

e José Lupion 
Neto marcaram 

presença no 
"Guerreiro do 

Comercio 2016"

Parabéns ao casal Cleibi Irene Benvenutti 
e Rodolfo Joaquim Benvenutti, por este 
momento tão sublime que é o da 
união entre duas pessoas que se amam

Está chegando a 
hora da Lucy en-
cantar, mais uma 
princesinha pra 
alegrar a vida da 
mamãe Karina 
Báez Schmitke. 
Na foto com a fi-
lha Nick Baez e a 
cunhada Francieli 
Zadra. Que venha 
com muita saúde!
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